



Blick auf Monte Boglia und Bré Sopra Lugano, Tessin - Ende November 2021 - Fotografiert von Ivonne Ries

## Grenzwanderung Tessin / Italien mit Monte Boglia 1516m

Aussichtsreiche Wanderung hoch über dem Lago di Lugano

Der Monte Boglia ist ein Berg in der Schweiz und in Italien, auf dessen Kamm die Grenze zwischen dem Kanton Tessin und der italienischen Provinz Como verläuft. Er ist die höchste Erhebung des Bezirks Lugano. Der aussichtsreiche Blick über das Sottoceneri und Italien mit dem Lago di Lugano bis hin zum Monte Rosa Massiv sind einmalig. Im Winter kehrt etwas Ruhe am Monte Boglia ein. Die Stimmungen und Bedingungen sind dann sehr unterschiedlich: Wunderschöner Schnee oder ein raschelndes Laub begleiten uns.

Die Wanderung startet unterhalb vom Monte Brè, der als sonnenreichster Berg der Schweiz gilt – wohl deshalb wächst hier die seltene und geschützte Weihnachtsrose, die sonst nur in Südeuropa gedeiht.

Das romantische Dörfchen Brè sopra Lugano mit seinen Grotti hat den Charakter einer alten ländlichen Siedlung erhalten und erfuh nach und nach eine Bereicherung durch zahlreiche Kunstwerke mit künstlerischen Details und Skulpturen von lokalen Künstlern.

### Programm\*

9.45 Uhr Start in Brè Sopra Lugano (785m) und Aufstieg zum Monte Boglia (1516m). Abstieg entlang der italienischen Grenze und mit Blick auf die berühmten Felsformationen der Denti della Veccia bis Pian di Scagn (1173 m). Dann über den aussichtsreichen Höhenweg zurück nach Brè Sopra Lugano (785 m).

16.40 Uhr vorauss. Ende der Wanderung in Brè Sopra Lugano (785 m).

Wanderzeit: 5 Std. | Aufstieg: 850Hm | Abstieg: 850Hm | Strecke: 11.5km

### Anforderungen

Konditionell: Kondition für angegebene Wanderzeit (ohne Pausen), Höhenmeter im Auf- und Abstieg sowie Streckenkilometer.

Schwierigkeitsgrad: T2 - T3 mässig - anspruchsvolles Bergwandern  
Je nach Verhältnissen (z. B. ev. Nordseitige Schneelage) anspruchsvoll.  
Gute Trittsicherheit der TeilnehmerInnen sowie feste Schuhe mit griffiger Sohle, vorzugsweise Knöchelhoch, werden vorausgesetzt.

*English Version – please see below*

### Treffpunkt und Reisedaten\*

Treffpunkt: 9.45 Uhr Bushaltestelle Brè Sopra Lugano, Paese

ÖV An-/Abreise: 9.42 Uhr Ankunft Bus von Casserate Monte Brè, Abfahrt 9.20 Uhr  
Abfahrten Bahnhof: ZH 7.05 / St. Gallen 5.58 / Basel SBB 5.56 / Luzern 7.18 Uhr  
vorauss. 16.45 Uhr Abfahrt Bus von Brè, Paese nach Casserate, Monte Brè

Es empfiehlt sich per öffentlichen Verkehr zu reisen.  
Bei der Bushaltestelle Brè, Paese sind beschränkt Parkplätze vorhanden.

### Leistungen und Preis

Leistungen: Leitung und Organisation  
Wissenswertes über Kultur und Natur

Preis: 95,- CHF exklusive Anfahrt/Rückreise, Verpflegung für unterwegs.  
Der Betrag ist vorab zu überweisen.

Ausrüstungsliste: Die Ausrüstungsliste wird mit der Anmeldebestätigung versendet.  
Gruppengrösse: Die Wanderung findet ab 4 TeilnehmerInnen statt.  
AGB: Mit der Anmeldung gelten die gültigen AGB's.

### Anmeldung

Die Anmeldung hat bis spätestens 1 Tag vor der Wanderung um 12 Uhr zu erfolgen per E-Mail, Post (Eingang bei Wanderleitung) oder telefonisch.

\*Finale Daten – Zeit und Ort – bzgl. Programm, Treffpunkt und Reisedaten werden mit der ÖV Anbindung einige Tage vor der Durchführung der Tour nochmals abgeglichen und können eventuell entsprechend adaptiert werden.



Blick vom Monte Boglia auf den Lago di Lugano: von Italien bis nach Lugano, Tessin - Ende November 2021 - Fotografiert von Ivonne Ries

English Version – please see below



View of Monte Boglia and Brè Sopra Lugano, Ticino – End of November 2021 – Photographed by Ivonne Ries

## Border hike Ticino / Italy with Monte Boglia 1516m

Panoramic hike high above Lago di Lugano

Monte Boglia is a mountain in Switzerland and Italy, on whose crest runs the border between the canton of Ticino and the Italian province of Como. It is the highest elevation in the district of Lugano. The panoramic view over the Sottoceneri and Italy with the Lago di Lugano up to the Monte Rosa massif are unique. In winter, some peace and quiet returns to Monte Boglia. The moods and conditions are then very different: beautiful snow or rustling leaves accompany us.

The hike starts below Monte Brè, which is considered to be the sunniest mountain in Switzerland - probably for this reason the rare and protected Christmas rose grows here, which otherwise only thrives in southern Europe.

The romantic village of Brè sopra Lugano with its grotti has preserved the character of an old rural settlement and has been gradually enriched by numerous works of art with artistic details and sculptures by local artists.

### Program\*

9.45 h Start from Brè Sopra Lugano (785m) and ascent to Monte Boglia (1516m). Descent along the Italian border and with a view of the famous rock formations of the Denti della Vecchia to Pian di Scagn (1173m). Then return to Brè Sopra Lugano (785 m) via the panoramic high trail.

16.40 h expected End of the hike in Brè Sopra Lugano (785 m).

Hiking time: 5 hours | Ascent: 850Hm | Descent: 850Hm | Distance: 11.5km

### Requirements

Conditional: Condition for the indicated hiking time (without breaks), meters of ascent and descent as well as kilometers.

Difficulty level: T2 - T3 moderate - demanding mountain hiking  
Depending on conditions (e.g. snow on the north side) demanding.  
Good surefootedness of the participants as well as sturdy shoes with a grippy sole, preferably ankle-high, are required.

*English Version – please see below*

Meeting point and travel dates\*

Meeting point: 9.45 h Bus stop Brè Sopra Lugano, Paese

Public transport: 9.42 h Arrival bus from Casserate Monte Brè, departure 9.20 h  
Departures from train station: ZH 7.05 / St. Gallen 5.58 / Basel SBB 5.56 /  
Lucerne 7.18 h  
Foreseen 16.45 h Departure bus from Brè, Paese to Casserate, Monte Brè

It is recommended to travel by public transport.  
Limited parking is available at the bus stop Brè, Paese.

Services and price

Services: Management and organization  
Interesting facts about culture and nature

Price: 95,- CHF excluding journey/return, food for the way.  
The amount has to be transferred in advance.

Equipment list: The equipment list will be sent with the registration confirmation.  
Group size: The hike will take place with a minimum of 4 participants.  
General terms & conditions: With the registration the valid GTC's are valid.

Registration

The registration has to be done at the latest 1 day before the tour at 12 o'clock by e-mail, mail (receipt by hike leader) or by phone.

\*Final data - time and place - concerning the program, meeting point and travel dates will be checked again with the public transport connection a few days before the realization of the tour and can possibly be adapted accordingly.



View from Monte Boglia on Lago di Lugano: from Italy to Lugano, Ticino - end of November 2021 - Photographed by Ivonne Ries